

Saldáin - 16-III-1972

Querido Pedro: he recibido tu carta, y te contesto, en primer lugar, a las preguntas que me haces; 1) la campanita de bronce se apodó en la habitación n.º 11 (la de la silla W), delante de la puerta que comunica con la habitación n.º 10, a 25 cm. sobre el suelo. Fue en la 1^a campaña, en 1.968.

2) Todas las monedas apodadas en las habitaciones están en Valladolid; que sea posible clasificarlas, pues vos recordarás que son pocas.

3) Te envío el croquis del baracante de la habitación de Agustín. Va a escala 1:2 y 1:4, y con que con él se podrán tener un buen dibujo.

4) También va la foto del vano, por si bien el año pasado en Madrid. Es bastante malo, pero los fotógrafos locales no dan más de ti.

5) En cuanto a la cerámica hay varias dificultades graves: parte de la cerámica de las habitaciones no está aún limpia, y aún sumamente difícil limpiarla a buen tiempo. De todos formas te dejo preparados 8 o 10 fragmentos (de ellos 3 estampados) de esas habitaciones, de unos paquetes que te habré ya despachado. Si puedes te los envío. Por otra parte, hay una buena colección, ya limpia, procedente del desague del W. de la villa. Ya me dirás si puedes que te llevé esa, porque eso sí que es significativa.

en cuanto a tipología. Y siervo ir a Madrid e irse de este viaje, para verte y
charlar; en la parte en la que es muy fraud, podrás llevarte entre las crónicas y los
dibujos. También, el domingo de Pasión, aprox., iré mi hermano de Saldaña a Ma-
drid, y una muy buena oportunidad para llevarte todo.

Lo que quería decir fue Asturias Alcalá con su villa "decorada con puntas de
flecha"; es, casi un todo respondido. Los grandes círculos tardos que, a veces son
de punta de flecha o espigilla, aunque muchas veces no.

Ayer recibí carta de Valladolid con la noticia de la aparición de las cer-
ámicas que faltaban; este tarde iré a Valladolid a recuperarlas, y mañana empie-
zará la redacción, o más bien, el punto a uno mismo del trabajo sobre la tipología.
En todos los datos ya en su mano. Hoy tanto escribiendo, tardaré 5 o 6 días
en ponerlo en orden. Ya sé que dirás si te lo llevas en la envío a Barcelona al ter-
minar, o si espero a llevártelo a Madrid.

Por cierto, antes de que se me olvide, tendréis en Barcelona impreso el Ar-
tículo de Numípolis 2. Queríais ya ir a Madrid llevé el favor de llevarme
un cuento, pues tengo la memoria de la excavación de la Numípolis en papel
coronado, y quería que pasarlo a ese papel especial.

Ya estoy impaciente por verte en Madrid, para contarte todo lo relacionado con
la Numípolis; cosa que es un poco grande cosa tiene Numípolis muy elocente, pues la

excavación la he ido llevando alejándome de donde, al parecer, está el sitio fuerte de este. y sin embargo, a pesar de que siempre creí que no se a terminado cuando se terminó, se llevó con el menor vestigio de madera. No han vuelto a tales excavaciones tan espectaculares como aquellas del primeros (los de la sepultura 3 y 4), pero tengo ya 11 cuchillos de cristal (en total), de ellos 5 son romanos y los otros bien restaurados, algunos, fueron usados en un trabajo improbo de más de 15 horas todos en un solo con alguno de ellos. También tengo 15 cuchillos de cerámica, bastante de ellos de tipo píllata, por lo tanto de muy mala calidad, los otros son bastantes de una buena clase (perfiles). Hay formas sumamente raras e interesantes, desde luego casi todos sin catalogar. Pulseras de cobre no sé las que tiene, casi todas muy horribles, bien algunos de vidrio o de atabaque, muy bonitas. También un cuadro tipo himenaeas, hecho polvo. En fin, ya te puedes figurar lo que es todo esto, y entender enteramente todo el trabajo. Pues, ese yo, va con todo cuidado, dibujando todo claro por claro, midiendo incluso la anchura de la caja del difunto a los pies y a la cabeza (cuando se quedó), y fotografiando todo lo foto probable. Los planos quedan muy bien.

Espéro pronto tu noticia, sobre todo si vas a Madrid este mes, para encontrarte conmigo. Y llevarás ya a Almagro los planos de la cabaña de la villa ~~que~~, como me indicaste.

y creí que, de momento, nada más. El tiempo no es ahora muy frío, y eso es bueno, pues todavía estamos en invierno. En los últimos días hay caídas enormes de nieve desde noviembre, así que vendrá alguna nieve en primavera. En fin, no hay noticias locales importantes.

Muchos recuerdos para Mercedes, Miguel y un fuerte abrazo para

Tu de

